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Los proyectos que estamos desarrollando actualmente son:

a) Tratamiento de efluentes industriales, utilizando es-
trategias de control para degradar la materia orgá-
nica lo más rápido posible y al mismo tiempo man-
tener las bacterias a su capacidad máxima

b) Remoción de sulfatos de aguas industriales. La idea
es acoplar un proceso anaerobio-aerobio y remover
los sulfatos para transformarlos en azufre elemental

c) Biodegradación de contaminantes emergentes (ge-
neradas por los medicamentos, cosméticos, etc) por
medio de un proceso con membranas sumergidas

d ) Valorización de residuos. Uno de los temas es la pro-
ducción de hidrógeno a partir de aguas residuales,
el cual posteriormente se puede usar como combus-
tible. Otro tema de investigación es la producción
de plásticos biodegradables a partir de aguas y lodos
residuales

e) Tratamiento de aguas residuales de la industria tex-
til por medio de un proceso híbrido fotoquímico-biológico

f) Reactores discontinuos con membranas sumergidas
de tipo aerobio para tratar aguas residuales.

Otra parte del trabajo que hemos desarrollado aquí
consiste en propiciar  acuerdos de colaboración y de
intercambio académico con universidades locales como
la Autónoma de Querétaro o el Tecnológico del Estado.
Esperamos que a corto plazo podamos tener intercam-
bio o estancias de estudiantes y proyectos de investiga-
ción en común. De la misma manera buscaremos vincu-
larnos con el sector público y productivo en Querétaro
y el Bajío.

Al final de la plática, el doctor Germán Buitrón nos co-
mentó un poco sobre su decisión de cambiar de aires y
planificar una nueva vida en estos lugares.

Cuando yo llegué a la ciudad de México después de mi
doctorado, hace casi 15 años, tenía la espinita de tra-
bajar fuera del DF. Era muy difícil y las universidades no
estaban contratando personal, pero por otro lado, no
quería cualquier opción pues deseaba laborar en algu-
na institución con la calidad y el prestigio del II.

Al darse la oportunidad de tener instalaciones en
Juriquilla, y gracias al apoyo decisivo del doctor Alcocer,
se facilitó mi «descentralización» con un plan ideal: sin
salirme del Instituto de Ingeniería, y en un campus con

reconocido prestigio en investigación y tecnología, ha-
ría mi vida y la de mi familia en un lugar sin tantos
ajetreos. Mi esposa trabaja en el Instituto de Investiga-
ciones Biomédicas y actualmente realiza una estancia
sabática en el Instituto de Neurobiología, pero cabe
decir que ella también quería otra forma de vida, lo
cual facilitó mucho las cosas. Una parte fundamental
y que agradezco mucho fue el apoyo del personal aca-
démico que creyó en el proyecto y se mudó a Querétaro
para participar en la formación de la Unidad, pero
también en busca de una mejor calidad de vida. Sin
olvidar a todos nuestros estudiantes que igualmente
tuvieron que cambiar de aires. Se dice fácil pero es
una decisión que a veces es muy difícil de tomar.

A todos nos gusta mucho estar aquí ya que tenemos
los mismos servicios de la ciudad de México pero sin
tantos inconvenientes; la educación de mis hijos es
excelente, tan buena como la que tenían allá. Además,
la libertad que se tiene por vivir en sitios como estos, es
algo que mi familia y yo valoramos mucho. Digamos
que me saqué una especie de lotería, pues la gran ven-
taja de trabajar en la UNAM es que es grande en todos
los sentidos, por su gente y calidad, lo que sumado al
excelente espacio en que laboro, resulta perfecto.

Finalmente el doctor Buitrón apuntó: Algo que nos
anima mucho, es que estamos comenzando y tendre-
mos que crecer más en todos los sentidos.

 Profesor visitante

José Antonio Medina SanjuanJosé Antonio Medina SanjuanJosé Antonio Medina SanjuanJosé Antonio Medina SanjuanJosé Antonio Medina Sanjuan

El doctor José Antonio Medina Sanjuan realizó una
estancia en el Instituto de Ingeniería del 25 al 29 de
febrero. Durante esa semana, impartió la conferencia
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Avances tecnológicos en desalación de agua de mar y,
en compañía de investigadores del proyecto IMPULSA,
visitó las ciudades de Hermosillo, Loreto y La Paz, don-
de la UNAM ha establecido contacto con las respecti-
vas comisiones estatales del agua, con investigadores
del Instituto Tecnológico de Sonora y con personal de
algunas compañías privadas en los temas de desalación
y aprovechamiento de energías renovables.

El doctor Medina Sanjuan ha sido ingeniero en Jefe del
Programa de Desalación y otros procesos de agua en
Cedex, el Departamento Técnico del Ministerio de Obras
Públicas y Ambiente del Gobierno Español, donde ha
trabajado los últimos 25 años en planeación y trata-
miento de agua, especialmente en desalación. En esta
materia es asesor del Gobierno Español por lo que está
involucrado en el trabajo de todas las plantas de
desalación públicas construidas en España en los últi-
mos quince años, cuya capacidad total es de más de
300 000 m³/día. Preside actualmente la Asociación Es-
pañola de Desalación y Reutilización de Agua (AEDyR),
afiliada a la International Desalination Association (IDA);
es también miembro de otras asociaciones españolas
del agua, como AEAAS (Asociación Española de Abas-
tecimiento de Agua y Saneamiento), y ha participando
en un importante número de conferencias y congre-
sos, además de dictar cursos sobre desalación en cola-
boración con diferentes universidades españolas, incluso
en países como Brasil, Argentina y Ecuador.

En 2007, como Presidente Mundial de IDA, encabezó
el congreso internacional en Canarias, ha participado
en todos los congresos de IDA y presentado artículos
en San Diego, EUA, y Bahrain, Singapur, además de
moderar algunas sesiones.

Es autor del libro Desalación de agua de mar y salobre:
Ósmosis inversa, editado por Libros Mundi-Prensa, Madrid.

 Actividades académicas

Exposición

Del 21 al 23 de febrero la ciudad de Puebla fue el esce-
nario donde se llevó a cabo el 2º Simposio de Edificios
y Sistemas Presforzados y el Curso de Diseño de Estruc-
turas Prefabricadas.

Las actividades en dichos aconteciemientos estuvieron
dirigidas a ingenieros y arquitectos interesados en aná-
lisis y diseño estructural, a directores responsables de
obra, corresponsables en seguridad estructural, así
como a constructores con deseos de conocer las ven-
tajas y desventajas de los sistemas prefabricados, desde
los puntos de vista técnico y económico, tanto para
sistemas de piso como para edificios. Los principales
temas tratados fueron sobre el sistema de pisos prefa-
bricados y postensados para edificios y centros comer-
ciales.
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